

14 cámaras del sistema de televigilancia no están operativas en San Antonio

Un total de 59 dispositivos tiene el municipio. Los aparatos presentan problemas con la fibra óptica o fueron vandalizados.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersonsanantonio.cl

De las 59 cámaras que tiene la Municipalidad de San Antonio para labores de televigilancia, 14 no funcionan por distintas razones, como fallas en la fibra óptica, vandalismo y accidentes de tránsito que las dañaron.

Para este 2025, la Dirección de Seguridad Pública de la comuna se propuso optimizar la operación y el mantenimiento del sistema de televigilancia, para reforzar una herramienta fundamental en la persecución del delito.

En la exposición que hizo esta unidad en el último concejo municipal, se detalló que la comuna posee 59 dispositivos, que se desglosan en 44 cámaras municipales, 12 del sistema Calle Segura del Ministerio del Interior y tres lectores de patentes.

Además, la central cuenta con dos servidores de almacenamiento, ocho pantallas, un videowall y tres estaciones de monitoreo.

El presupuesto disponibles para el 2025 es de 126 millones de pesos, del cual se destina gran parte para



EL ALCALDE INSTRUYÓ GESTIONES PARA APURAR LAS REPARACIONES DE LAS CÁMARAS.

el pago de los operarios de la central que funciona 24/7.

MANTENCIÓN

Del total del presupuesto, 24 millones 900 mil pesos están destinados a servicios de mantención de postes, tendido de fibra óptica y de las mismas cámaras; mientras que 11 millones 100 mil pesos se disponen para reposición de televigilancia vandalizada, daños por accidentes y acciones

de terceros.

“Este año debido a distintos ajustes y recortes que se tuvieron que hacer debido al déficit municipal, tenemos 11 millones de pesos para reposición, lo cual es deficitario para lo que necesitamos reparar”, comentó la profesional de la Dirección de Seguridad Pública, María Giordana Ortiz.

Y ahondó que “tenemos 14 cámaras que no están operativas, no quiere

decir que estén dañadas o malas, lo que ocurre en este caso es que tuvimos un daño importante en la fibra óptica debido a protestas realizadas y debido a esas protestas se cayó cierto número de cámaras que estaban enlazadas a través de esa fibra”, explicó la profesional.

Aseguró que “reparar esa fibra dañada nos habilita un número de cámaras. Otras fueron dañadas por un accidente y el año

15

millones de pesos cuesta la reparación. El presupuesto para este ítem es de \$11 millones.

pasado no hubo presupuesto para repararlas. En el sector de la caleta Pacheo Altamirano se quemó la fibra. Ahí pusimos urgencia, pero no tuvimos respuesta de la administración anterior y así con otros casos también”, describió la profesional.

En cuanto a los sistemas lectores de patentes, que se instalaron el año pasado, solo uno está operativo y dos fuera de servicio por un accidente en el sector norte de la comuna.

“El costo de la reparación actualizada con la cotización que tenemos es del orden de los 15 millones de pesos, no nos alcanzará con el dinero de la reposición que viene asignado a través del presupuesto del que disponemos actualmente”, puntualizó la encargada de Seguridad Pública de la comuna.

El alcalde Omar Vera le solicitó a la Dirección de Seguridad Pública coordinar “con Seclpa y con el planificador financiero respecto a los recursos para poner en funcionamiento las 14 cámaras que están fuera de servicio producto de problemas que tiene la fibra óptica de manera que sean una contribución a la prevención de la seguridad”.

COMISIÓN

El presidente de la comisión de Seguridad Pública, Danilo Rojas, comentó que “hay que arreglar estas cámaras que están con problemas, porque son herramientas importantes para la detección de delitos”.

Adelantó que “pretendemos traernos las cámaras que están en el Cenco al municipio. Lo hemos conversado con el director de Seguridad Pública para implementar una sala de cámaras en el municipio, con una sala espejo en Carabineros”.

También propuso dotar de un uniforme institucional al personal de Seguridad Pública, incluyendo a los patrulleros que andan en bicicletas en el sector del centro de Llole y la plaza Estrella. ✪